

Introduction

Note de L'Editeur

Cette année 2017 est une année de grâce et de joie intense pour nous tous, qui faisons partie de la grande Famille Vincentienne à travers le monde. C'est le quatrième centenaire de la naissance du charisme Vincentien – centenaire marqué par le texte de Matthieu 25, 35, qui a donné son nom au thème de cette année jubilaire : « *J'étais un étranger et vous m'avez accueilli...* »

2017 est marquée par le Jubilé de la naissance de notre charisme. Cette année, les quatre numéros de *Vicenciana* nous offriront une riche réflexion sur les expériences que ce grand événement nous permet de vivre encore aujourd'hui et sur l'immense bonheur joie avec laquelle nous le célébrons.

Le premier numéro commence avec des documents émanant de la Curie générale, qui font état d'un événement important : trois anciennes Provinces d'Espagne (Barcelone, Madrid et Salamanque) ont été regroupées et n'en constituent plus qu'une seule, la Province saint Vincent de Paul – Espagne. *Vicenciana* rend compte de l'élection du nouveau Visiteur et de sa nomination.

Ce numéro rapporte les Décrets de la Sacrée Congrégation pour le Culte Divin et les Sacrements pour 2016, avec l'officialisation du Calendrier Propre de la CM et des FdC. Nous attirons l'attention de nos lecteurs sur le changement de date de la célébration de la Fête de sainte Louise, qui sera célébrée dorénavant le 9 mai ; quant à la mémoire de saint François-Régis Clet, elle ne sera plus honorée le 18 février, mais le 9 juillet. Par ailleurs, nous avons reçu du Saint Siège l'avis d'indulgence plénière que le Pape François a accordée à tous les membres de la Famille Vincentienne à l'occasion du 400^{ème} anniversaire de leur Charisme.

Comme nous le faisons traditionnellement chaque année, le 1^{er} numéro comporte les statistiques de l'année précédente, donc de 2016. Nous y soulignons particulièrement la reconfiguration des Provinces d'Italie et de France, la création de la Vice-Province du Cameroun et la nouvelle Région (Venezuela) de la Province de Colombie.

Nous publions également les messages du Supérieur Général : les lettres et circulaires aux confrères à l'occasion de l'anniversaire de la fondation de la CM, le 25 janvier ; le message de Carême ; celui pour la préparation du Symposium en octobre, avec des informations pratiques pour ceux qui y participeront ; et enfin, la circulaire du Tempo Forte de mars, où nous faisons part des réflexions du Conseil général.

Mgr Jorge Garcia Isaza, CM., évêque émérite du Vicariat Apostolique de Tierradentro, en Colombie, a une place particulière dans ce numéro. Son portrait que nous vous présentons met en lumière son zèle apostolique et l'amour qu'il a eu tout au long de sa vie pour la Congrégation et l'Église.

Bien entendu, nous ne pouvions passer à côté d'une célébration de cette année jubilaire, sujet ô combien actuel. La Conférence Episcopale portugaise a exprimé sa reconnaissance à la CM pour ces quatre siècles de charisme, et pour ses trois siècles de présence au Portugal. Nous publions également le message du Pape François à l'occasion de l'Assemblée de l'AIC à Châtillon, lieu où la flamme de la charité s'est manifestée pour la première fois. Nous terminons par les mots prononcés par l'Aumônier de l'AIC-France lors de la grande célébration qui s'est déroulée à la Cathédrale Notre-Dame de Paris.

Le thème central de ce numéro est « *Mission et Charité dans notre Charisme Vincentien* ». Nous y partageons les réflexions de quelques membres du SIEV : dans l'article intitulé « *La mission et la Charité aujourd'hui dans la Congrégation* », le P. Javier Alvarez présente des données statistiques de ces dernières années et réfléchit sur les ministères des confrères. Le P. Ryanto Armada, quant à lui, réfléchit sur le « *Charisme missionnaire de saint Vincent de Paul dans le contexte asiatique* », en s'appuyant abondamment sur les textes vincentiens. Le titre de l'article du P. Corpus Delgado, « *La Providence de Dieu a inspiré à la Compagnie cette sainte invention* » est une citation de saint Vincent. Sa réflexion, qui porte sur les travaux de notre état, s'attarde sur les ministères de la CM au milieu des pauvres. La réflexion du P. Andrés Motto est centrée, elle, sur « *La mission et la charité dans l'expérience de saint Vincent* ». Il y présente la théologie de la mission et la mission populaire comme un moyen pour transmettre la foi. Enfin, le P. Robert Maloney complète ce bouquet de réflexions avec « *saint Vincent, mystique de la Charité* », où il fait un rappel historique à travers des auteurs contemporains qui traitent de l'aspect mystique de saint Vincent.

Puisse ce numéro que vous tenez entre vos mains être pour vous l'occasion de réfléchir au charisme que saint Vincent nous a légué – ce charisme que nous remettons à jour quotidiennement à travers nos œuvres et nos ministères.

Alvaro Mauricio Fernández, CM